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令 和 ２ 年 １ ２ 月 市 議 会 定 例 会 

一 般 質 問 趣 意 書 

質 問

順 序 
質  問  者 

質  問 

日  時 
質    問    要    旨 

１ ２番議員 

神 蔵 五 月 

１２月１日 

（火） 

10:00 

～10:50 

予定 

１ 健康づくりの推進について 

 ⑴ 特定健康診査について 

  ① 受診状況について 

  ② 来年度以降の受診の改善について 

 ⑵ がん検診について 

  ① 受診状況について 

  ② 来年度以降の受診の改善について 

２ 移住・定住の推進について 

 ⑴ 相談窓口について 

  ① 相談窓口の役割について 

  ② 相談窓口の取り組みについて 

  ③ 取り組みの成果について 

 ⑵ 今後の移住・定住の推進について 

  ① 今後の方向性について 

  ② 今後の方法について 

３ 成年後見制度について 

 ⑴ 成年後見制度の利用実績について 

  ① 市長申立ての利用人数について 

  ② 申立て類型別の人数について 

 ⑵ 支援策について 

  ① 後見人を必要とする方の支援について 

  ② 費用助成について 

 ⑶ 市民後見人及び普及啓発について 

  ① 市民後見人の育成について 

  ② 制度の周知及び関係機関との連携について 

２ ２０番議員 

大 村 富 良 

 

 

 

 

 

 

 

１２月１日 

（火） 

11:00 

～11:50 

予定 

１ 子育て支援について 

 ⑴ 保育園待機児童について 

  ① 今年度の状況について 

  ② 令和３年度の見通しについて 

  ③ 今後の対策について 

 ⑵ 保育の無償化について 

  ① 状況について 

  ② 無償化の検証について 

  ③ ３歳未満の無償化について 
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２０番議員 

大 村 富 良 

 ⑶ 市立保育園の民営化について 

  ① 進捗状況について 

  ② 今後のスケジュールについて 

２ 金田地区の渋滞対策について 

⑴ 県道８７号線の中野交差点について 

  ① 県の対応状況について 

  ② 今後のスケジュールについて 

 ⑵ 金木橋交差点について 

  ① 右折車両の渋滞について 

  ② 市の対応について 

 ⑶ 金田西地区の大型店舗周辺の交差点について 

  ① 右折車両の渋滞について 

  ② 信号機の設置について 

  ③ 市の対応について 

３ ３番議員 

堀 切 俊 一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月１日 

（火） 

13:00 

～13:50 

予定 

１ 生活保護世帯への支援について 

 ⑴ 生活保護世帯へのエアコンの設置について 

  ① 木更津市の現在の生活保護世帯数 

  ② ①のうちエアコンの設置がない世帯数（把握していれば） 

  ③ 今年度、現在までのエアコン設置希望者数と設置者数 

  ④ 来年度以降、東京都荒川区などのように市独自の支援を考

えてみることはいかがか 

２ 農業者支援について 

 ⑴ 昨年度の台風被害を受けた農業者及びコロナ感染症により収

入減となった農業者への支援について 

  ① 現在の支援状況を踏まえた今後の支援の見通しや方針 

３ 学校教育について 

 ⑴ ＧＩＧＡスクール構想による学習活動の実施について 

  ① 指導する教職員の負担増について 

  ② 家庭の経済的負担や学校、市などの支出増大について 

４ オスプレイの配備について 

 ⑴ 木更津駐屯地周辺地域等振興事業費について 

  ① 今年度のみの支給か。暫定配備期間の継続支給か 

 ⑵ 新防衛大臣との確認 

  ① ５年の暫定期間について確認したか 

 ⑶ 木更津市民との信頼関係構築について 

  ① 木更津駐屯地に関する協議会に生かすため木更津市民の意

見を募ったか 

  ② 暫定配備に関して市民から寄せられた意見の内容 

５ 江川陸上競技場について 

 ⑴ ９月１９日実施の木更津袖ケ浦支部中学校新人陸上記録会に
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３番議員 

堀 切 俊 一 

ついて 

  ① 陸上自衛隊に当日の飛行を控えるよう要請した理由 

６ 市政について 

 ⑴ 内部統制体制の整備について 

  ① 木更津市決算審査意見書で指摘され続けた内部統制評価報

告書を未だ作成しない理由 

 ⑵ 男女共同参画社会について 

  ① 木更津市職員の女性管理職の現在の割合が少ない理由 

 ⑶ 木更津市観光協会について 

  ① 補正予算による事業の観光協会への依存度が高すぎないか 

  ② 委託事業の進行具合の確認はできているか 

 ⑷ アクアコインについて 

  ① 利用状況に関する現状をどう捉えているか 

  ② 多くの投資でむやみに利用拡大を図っていないか 

 ⑸ シトラスリボンプロジェクト（運動）について 

  ① 差別や偏見をなくすため、木更津市も始めてはいかがか 

４ ６番議員 

竹 内 伸 江 

１２月１日 

（火） 

14:00 

～14:50 

予定 

１ 市民目線に立った行政サービスの向上 

 ⑴ 行政手続きの効率化について 

  ① 押印の見直しについて 

  ② キャッシュレス決済について 

２ 子どもを育む環境づくり 

 ⑴ 子育て支援の充実について 

  ① 産後ケア事業の拡大について 

  ② 地域子育て支援センターについて 

３ 公園施設を活かした賑わいづくり 

 ⑴ 公園を拠点とした観光について 

  ① 公園を活用した観光スポットについて 

  ② ウィズコロナのイベントについて 

  ③ コロナ禍における感染症対策について 

５ ２１番議員 

高 橋 て る 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月１日 

（火） 

15:00 

～15:50 

予定 

１ 行財政運営に関して 

 ⑴ 予算編成について 

  ① 財源の確保について 

  ② 基本計画事業の見直しについて 

  ③ 経営改革について 

２ アクアコインとキャッシュレス化に関して 

 ⑴ アクアコインに関して 

  ① 現状と評価 

  ② 利用額について 

  ③ 受取金額について 

  ④ 口座との紐付けについて 
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２１番議員 

高 橋 て る 子 

  ⑤ 税金の支払いについて 

３ 小中学校適正規模・適正配置に関して 

 ⑴ 小規模特認校に関して 

  ① 教育環境について 

  ② 過去の総括について 

  ③ 今後について 

６ １７番議員 

斉 藤 高 根 

１２月２日 

（水） 

10:00 

～10:50 

予定 

１ 歳入について 

 ⑴ 全体の歳入について 

  ① 歳入規模の推測について 

 ⑵ 特定防衛施設周辺整備調整交付金について 

  ① 今年度の交付金額について 

  ② 来年度の見込み金額について 

  ③ その金額の交渉経過について 

２ 中心市街地の街づくりについて 

 ⑴ 中心市街地活性化基本計画について 

  ① 基本計画の方針について 

  ② 計画目標について 

  ③ 達成状況の把握について 

 ⑵ 庁舎整備について 

  ① 分庁舎化について 

  ② 現駅前庁舎について 

７ １４番議員 

鈴 木 秀 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月２日 

（水） 

11:00 

～11:50 

予定 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

⑴ 本市の状況について 

 ① 本市の感染者情報について 

 ② 今の状況に対してどのような認識をしているか 

 ③ 地域外来・検査センターの利用について 

 ④ コロナとインフルエンザの同時流行が懸念される秋以降の

医療体制について 

 ⑤「さまざまな支援制度があるが、どこに相談していいのかわ

からない」に対して市民の相談窓口の設置について 

２ オスプレイ問題について 

 ⑴ 木更津駐屯地の暫定配備について 

  ① １７機の配備スケジュールについて 

  ② 訓練等の情報の事前周知について 

  ③ 市の独自の騒音・低周波の調査について 

 ⑵ 定期機体整備について 

  ① ２機のその後の状況と今後の予定について 

  ② 遅れているのはどうしてか 

  ③ 定期機体整備の整備企業は 

  ④ ホバリングを行う場所について 
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１４番議員 

鈴 木 秀 子 

３ 福祉医療行政について 

 ⑴ 国民健康保険制度について 

  ① コロナの影響により収入が減少した被保険者の減免につい

ての現状と周知について 

  ② 「せめて協会けんぽ並の保険税に」国保税との差額が大き

い状況について市の見解は 

 ⑵ 子ども医療費助成制度の拡充について 

  ① １８歳までの医療費助成制度について、すでに県内５４自

治体中、４２．６％、２３の市町村で行われている。本市の

対応について伺う 

 ⑶ 加齢性難聴について 

  ① 聴力低下がみられる方への補聴器の重要性についての認識

について 

  ② 難聴の早期発見のための聴覚検査を特定健診の項目に入れ

てはどうか 

  ③ 認知症予防やうつ病の予防のために、補聴器助成を中等度

までの難聴者に対して行うべきではないか 

  ④ 市の窓口で、補聴器相談医や認定補聴器技能者に相談でき

る体制づくりが必要と思うが見解を伺う 

  ⑤ ヒアリングループが設置されている市の施設はどこか。ま

た、今後の設置予定について 

４ 教育行政について 

 ⑴ 学校給食費の無償化の推進について 

  ① コロナ禍の中で生活が苦しい家庭の滞納世帯数は 

  ② 給食費の払い込み方法は 

  ③ 無償化した場合のメリットは 

８ １０番議員 

渡 辺 厚 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月２日 

（水） 

13:00 

～13:50 

予定 

１ 安心して暮らせるまちづくりのために 

 ⑴ 高齢者支援の拡充について 

  ① 地域包括支援センターの充実 

  ② 見守りの強化 

   ア 見守りキーホルダーについて 

   イ 見守りネットワーク事業について 

   ウ 詐欺被害対策について 

  ③ 移動支援の推進 

   ア 運転免許証自主返納について 

   イ 多様な移動支援について 

 ⑵ 住宅確保要配慮者への住まいの整備について 

  ① 住宅セーフティネット機能の強化 

   ア 市営住宅について 

   イ 民間賃貸住宅等の活用について 
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１０番議員 

渡 辺 厚 子 

   ウ 空き家の活用について 

９ ５番議員 

石 井 徳 亮 

１２月２日 

（水） 

14:00 

～14:50 

予定 

１ 教育行政について 

 ⑴ 小規模特認校制度について 

  ① 小規模特認校制度の現状について 

  ② 特色あるカリキュラムの創生について 

  ③ 小規模特認校６校の協議会設置について 

１ ０ １２番議員 

鶴 岡 大 治 

１２月２日 

（水） 

15:00 

～15:50 

予定 

１ 木更津市土地開発公社について 

 ⑴ 令和２年度公有地明細表について 

  ① 補償費、工事費、諸経費について 

  ② 事業用地の進捗状況について 

  ③ 補助金について 

  ④ 木更津駅万石線代替地について 

  ⑤ 中野畑沢線桜井工区の代替地としての交渉の経緯について 

 ⑵ これまでの事業について 

  ① 設立以来取得した土地の総数及び取得価額の総額について 

  ② 代替地の活用事例について 

  ③ 事業用地の活用事例について 

 ⑶ 買い戻された土地のその後について 

  ① 売却できた土地について 

  ② 賃貸地として活用されている土地について 

 ⑷ 簿価額縮減について 

  ① 平成２３年からの利子補給について 

２ 公共工事の施工時期の平準化について 

 ⑴ 木更津市の公共工事について 

  ① 木更津市が発注する公共工事について 

  ② 木更津市の平準化率について 

  ③ 平準化に向けてどのように取り組むのか 

１ １ １９番議員 

白 坂 英 義 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月３日 

（木） 

10:00 

～10:50 

予定 

１ 防災行政について 

 ⑴ 災害時における民間企業との基本協定及び覚書について 

  ① 災害時における停電復旧の連携等に関する基本協定につい

て 

  ② 災害時における電源車の配備に関する覚書について 

  ③ 災害時における連絡調整員の派遣に関する覚書について 

  ④ 災害時における停電復旧作業及び啓開作業に伴う障害物等

除去に関する覚書について 

 ⑵ 民間企業との電気車両に関する協定書について 

  ① 災害時における電動車両等の支援に関する協定書について 

  ② 電気自動車を活用したまちづくり連携協定書について 
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１９番議員 

白 坂 英 義 

 ⑶ エネルギーの地産地消について 

  ① エネルギー地産地消の計画とその取り組みについて 

１ ２ １番議員 

佐 藤 修 一 

１２月３日 

（木） 

11:00 

～11:50 

予定 

１ 行政のデジタル化について 

 ⑴ 業務の効率化について 

  ① 行政における業務効率化の取り組みについて 

  ② 本市業務効率化の取り組みについて 

  ③ 目指す効率化の姿について 

 ⑵ 行政のデジタル化について 

  ① デジタル化の目的について 

  ② 本市の取り組むデジタル化について 

 ⑶ 今後のデジタル化推進について 

  ① 行政デジタル化の未来像について 

２ 地域のまちづくりについて 

 ⑴ 本市のまちづくりについて 

  ① まちづくりのコンセプトについて 

  ② 将来都市構造の考え方について 

⑵ 拠点のまちづくりについて 

  ① 都市再生拠点におけるまちづくりについて 

  ② 生活拠点におけるまちづくりについて 

  ③ 集落拠点におけるまちづくりについて 

  ④ Ｉ.Ｃ周辺拠点におけるまちづくりについて 

 ⑶ 今後のまちづくりについて 

  ① 課題と対策について 

１ ３ ９番議員 

座 親 政 彦 

１２月３日 

（木） 

13:00 

～13:50 

予定 

１ ＩＣＴの活用について 

 ⑴ 情報発信等について 

  ① 安心・安全メールについて 

  ② らづナビについて 

  ③ 市政協力員へのタブレット貸与について 

  ④ 業務用スマートフォンの導入について 

２ 社会資本整備について 

 ⑴ 長寿命化計画について 

  ① 橋梁・公園施設について 

  ② 学校施設について 

 ⑵ 都市計画道路について 

  ① 未整備路線の現状と今後の対応について 

１ ４ １１番議員 

田 中 紀 子 

 

 

 

１２月３日 

（木） 

14:00 

～14:50 

予定 

１ ＳＤＧｓ目標１「あらゆる場所で、あらゆる形態の貧困に終止

符を打つ」 

 ⑴ コロナ禍での現状 

  ① 生活保護申請状況の傾向 

  ② 福祉資金貸付制度の傾向 
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１１番議員 

田 中 紀 子 

 

  ③ 自立支援課への相談状況 

 ⑵ 事例「生活保護申請後受給開始」 

  ① 受給開始までにかかる時間 

  ② 受給開始まで所持金わずか 

  ③ 生活保護申請後の扶養照会 

 ⑶ 事例「住居がなく所持金わずか」 

  ① 自立支援課の対応 

  ② 社会福祉課の対応 

  ③ 社会福祉協議会での対応 

 ⑷ 無料低額宿泊所に関すること 

  ① 県条例の設備及び運営に関する基準 

  ② 日常生活支援住居施設の認定状況は 

  ③ ケースワーカーの「自立サポート」 

 ⑸ 滞納は生活困窮のＳＯＳ 

  ① 学校給食課が行う滞納者への取り組み 

２ ＤＶ等被害者保護の観点からのシステム 

 ⑴ ＤＶ等被害者情報を入力するまでの流れ 

  ① 所管課窓口でＤＶ被害者情報を入手 

  ② 宛名管理システムに入力する市民課 

 ⑵ ＤＶ等被害者情報を入力したその後対応 

  ① 入力されたＤＶ等被害者情報の更新 

  ② 所管課でのＤＶ等被害者情報の扱い 

 ⑶ ＤＶ等被害者情報提供ミス事件から学ぶ 

  ① 世帯単位の国保で書類の送付ミス 

  ② 所得証明の申請でＤＶ被害者分も 

  ③ 子ども医療費受給者証の送付ミス 

 ⑷ 安全・安心のＤＶ等支援措置をめざして 

  ① 被害者を守るための堺市の取り組み 

  ② 来年度のシステム変更にむけて 

 


